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【 校訓 ： 責任 友愛 努力 】 

立春寒波到来！  
  めざす学校・生徒像 
た 楽しい学校 

つ つながり合い高め合う生徒 

の 伸びゆく能美市を支える生徒 

く くじけずやり抜く生徒 

ち 力いっぱい取り組む生徒 

  37年ぶりの大雪！と新聞等で報道されていましたが、4日間の休校と

いうのも私の教員生活で初めてのことでした。休校中も毎日、『明日、

生徒が登校するために』と、職員総出で校門から玄関までを除雪をしま

したが、どんどん降り積もる雪にお手上げ状態。少しの晴れ間、わずか

な太陽の光もありがたく思えた日々でした。 

 保護者の皆さんも、家の周りの除雪、職場の除雪と、大変な日々だっ

たと推察します。生徒にとっては、この4日間プラス3連休は、除雪を手

伝ったり家事を手伝ったり、また、課題に取組んだり読書をしたりと、

少しゆっくりと過ごしリフレッシュできた部分もあるのではないでしょ

うか。久しぶりに登校した13日も雪の朝でしたが、生徒の足どりは元気

でした。 

 この1年を振り返ると、様々な生徒会行事がありました。前

期は、ひまわりを植え、運動会、手取川清掃ボランティアな

ど、後期は、文化祭や学校保健委員会など、このあとにはひ

な弁当やひまわりの種の配付があります。日々の活動では、

あいさつ運動や気づき清掃の取組・・全校で取り組み、その

両手に先生方の手や地域の人の手がつながって、「千手必

笑」の学校を作り上げました。生徒の力は素晴らしいです。

いい春を迎えられるよう、後しばらくこのメンバーで、千本

の手を合わせて、頑張っていきましょう。 

大雪のなか、うれしかったこと３連発 生徒総会で伝えました  

 先日の11日の能美市一斉の除雪協力デー。地域の方からたくさんの中学生が参加していたと聞き

ました。メールでお願いした「の」の姿が発揮されていたことを聞いて、本当にうれしかったで

す。また、13日も雪の多い朝でしたが、生徒玄関の除雪をしていると、部活動の朝練習で早く登校

してきた生徒が「雪かき、私もします｡」といって手伝ってくれました。そして、生徒も先生も来

た人からどんどん手伝ってくれて・・・さすが千本の手、あっという間に、道ができました。これ

もうれしかったです。１番目の人が勇気を出して声をかけてくれ、つながり広がりました。ありが

たかったです｡(「つ」の姿）さらに、この日、のどの調子が悪くなりました。なぜなら、みんなの

あいさつの声、それも、自分からの声が大きく、たぶん400人くらいとあいさつしたんじゃないか

と思うくらい「おはよう」を言い合いました。これもうれしいことでした｡(「た」の姿）うれしす

ぎて、いろいろなところで自慢したいくらいです。 

「千手必笑」生徒総会終わる 総会の意見発

表で3年生から

1,2年生に、「大

好きな辰中を盛

り上げていっ

て」、「新しいこ

とに挑戦して

いって」とエー

ルをもらいまし

た。感謝です。 

雪に埋もれた生徒玄関 



  2月19日(月)、根上総合文化会館タントで、能美市内 

3中学校の2年生551名が一堂に会し、能美市立志式がひ

らかれました。式では、井出市長様、南山市議会議長

様からお祝いや励ましの言葉をいただきました。お二

人のお話に共通していたのは、自分を見つめること、

夢や目標に向かって努力すること、感謝の気持ちを持

つことでした。また、それぞれの学校の代表が、立志

の言葉として、家族への感謝、部活動への思い、学ぶ

ことへの決意を述べました。代表の言葉を、生徒それ

ぞれが自分のことと捉え、自分の将来について考える

一助にしたことと思います。お礼の言葉を述べた根上

中石田校長先生から、「どの中学校の生徒も素晴らし

い集中力で話を聞いていて、大変立派であった。」と

お聞きし、学校の次期リーダーとして頼もしく思いま

した。 

2月24日（土）振替授業実施 
 

 先日お知らせした通り振替授業を実施いたします。 

 お手数ですが、お弁当の用意をよろしくお願いします。 

  

 なお、終礼終了は１５：２５です。 

インフルエンザ ・感染症に注意！ 

 
能美市内では、B型インフルエンザ

の感染がまだまだ見られます。手

洗い・うがいの励行・マスクの着

用等で感染を予防しましょう。 

平成30年度前期生徒会役員選挙 
 2月26日、立会演説会が行われます。3

年生の活躍を引き継ぎ、来年度の辰中を

よくしたいという2年生6人が立候補しま

した。選挙活動として、朝のあいさつ運

動にも参加して頑張っています。 

卒業バイキング給食 
 3年生が楽しみにしているバイキ

ング給食が2月23日に実施されま

す。メニューはエビフライや肉団

子、たこ焼きなど。各種デザートも

あります。9年間お世話になった給

食とももうすぐお別れ。感謝の思い

をもって味わいたいですね。 

こ
ん
な
素
敵
な
招
待
状
を

も
ら
い
ま
し
た
。
 

公選 第2代石川県知事 田谷 充実氏  

 校門から少し坂を上がった左手にある胸像です。田谷充実

（たや じゅうじつ）氏は、山上村（火釜町）出身で、昭和30

～38年の2期、石川県知事を務めた辰中の大先輩です。北國新

聞の知事列伝に3回に渡り記事が掲載されていました。(2月

9,10,13日）その記事には、田谷氏が実直な人柄であったこ

と、地域を愛した人であったことこと、また、当時の山上村

総出で応援したことなどが書かれていました。火釜町に、

「ふるさとの土ともなりてとこしえに村人たちと語りてあり

なん」という辞世の句の石碑があります。 

 登下校の折、ふるさとが生んだ知事の胸像をぜひゆっくり

見てください。 

この像を 

知って 


